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联合国专家和顾冋的腭用情况 

行政和予算冋题咨询委员会的报告

1. 行政和予算问题咨询委员会审议了秘书长关于联合国专家和顾冋聘用情况 

的报告（A/C. 5/37/27 )，秘书长说明中转递的联合检查组关于同二问题的报 

告（A/37/358和Corr„2 )以及秘书长就这一报告提出的意见（A/37/3S8/

丨W. 1 )•

2. A/C. 5/37/27号文件中的秘书长报告是提交大会第三十六届会议的一 

项报告的补充并载有1 9 8 0 — 1 9 8 1两年期内每一年由经常予算和予算外资源 

提供经费的顾问和特设专家组及其他咨询机构参加人员的资料。根据秘书长的看 

法，经过改进的报导程序可以首次把财务资料和人事资料联系起来并碉定每一项报 

导的支出是否都附有适当的人事方面报告。秘书长说“由于上述情况，1981年报 

导的资料在质复导多。”5/37/27,第2段）。咨询委员会赞同这一 

评价并相信将会继续改进。委员会建议下一次关于专家和顾间聘用情况的报告应 

向大会第三十九届会议提出。

3. 联检组关于联合国专家和顾问聘用情况的报告（A/37/358和c〇rr.2)
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载有七项主要建议，秘书长在A/37/358，Add.l号文件中对于这些建议均有所 

评论。

4. 第一个建议说“聘用外来专家的原则和方针都是妥善的，秘书处所有单位 

都应予以充分应用”。咨询委员会注意到了不遵守这些原则的实例，例如它在审 

议1982— 1983两年期方案概算，的时候。联检组在它的报告中也指出了这种 

违反原则的事例。不过，秘书长在A/37X358/Add.l号文件第1强中提出的 

意见显示秘书处曾设法遵行准则但有时却有正当理由不遵守原则和方针。咨询委 

员会注意到尽管有一套原则和方针，必须有所例外的情况仍不免发生。 尽管如此， 

委员会还是希望秘书长能保证今后不遵守外来专家聘用原则和方针的一切情事只在 

特别情况中发生，如杲发生这种情事，则应在今后报告中予以充分解释。

5. 联检组的第二个建议要求发出关于外来专家聘用的新的行政指示以取代 

ST/AI/232 〇 联检组在它的报告第8 I段中总结说执行大会在这一方面的决定 

的主要困难之一是缺乏关于“顾冋”“专家”、“订约者”和“临时工作人员”各 

明词的明确定义。咨询委员会知道将就为本组织争取个人服务的政策发出新的秘 

书长公告。如秘书长在它的评论第I 6段中所指出，就“临时工作人员’’ “各订 

约者”、“顾冋”以及特设专家组和其他咨询机构”“参加人员”各名词订立明碉 

定义一事将为一连串指不的一部分。

6. 联检组的第三个建议是应当考虑在可行时制定那些工作人员职类，的生产力 

标准。咨询委员会赞成A/37/358/Add. I号文件第1 7段中所载的秘书长的 

意见，特别是那项意见即在秘书处的许多部门中，尤其是研究和发展部门中，要制 

定和应用那些标准颇为困难而且费用很大。此外，如秘书长所指出，即使这些标 

准能够制定，它们对于顾冋和特设专家组参加人员的需要并无影响，因为颇名思义, 

他们具有经常工作人员通常没有的专门知识，特别技能或知识。尽管如此，咨询委 

员会认为，只要有可能，秘书长就应当研究制定这类标准的可行性》
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7.建议4是检查专员认为“需要用一种机动的方法，更加有效地确定与核定的 

方案予算相适应的顾问需要，这个方法应当与用以碉定工作人员需要的方法相互关 

连和配合”（A/37/358,第6 8段）。咨询委员会认为这一需要存在；委 

员会在审查I 9 8 2 ~I 9 8 3年方案概算时发现几个实例即嵊冋的需求与特别方 

案构成部分并不一致而事实上超过意外准备金的请求，秘书长在他的评论的第18 

段中表示联检组的建议正在执行a 委员会希望在I 9 8 4 — I 9 8 5年方案概算 

中看到这项建议的执行结果。

8 .建议5|建议改进顾问选择的措施。秘书长显然赞成这项建议（A/37/ 

358/Add. 1,第1 9段）；委员会认为将采取措施以保证这一建议的迅遝执行。

9 .联检组建议6是关于从联合国工作人员养恤金联合委员会领取养恤金福利 

的先前工作人员的顾问的薪酬水平。几年来，咨询委员会和第五委员会都抠心可能 

滥雇先前工作人员抠任顾问。联检组的建议可能有助于保证在雇用先前工作人员时 

不发生上述滥雇情事，其方法为限制他们的薪酬。不过，委员会在^ .5/37/ 

27号文件中所载秘书长报告第8段中注意到1 9 8 0年和1 9 8 1年聘用为顾问的 

先前工作人员的人数是1 1 〇人即占聘用为个别顾问的总人数的6 . 8 9^«到达退 

休车龄聘用为顾问的先前工作人员人数是7 5人即占聘用为个别顾问的总人数的

4 . 7%。为了协助监察这种情况，秘书长的今后报告应载有关于雇用先前工作人 

员的详细资料，包括在本组织的离职日期、离职后重新雇用的时期，雇用的性质和 

地点以及先前工作人员支领的薪酬多少。如果将来取得滥雇证据，则委员会将考虑 

提出如何执行联检组建议的建议。

10.委员会在秘书长的评论第22段中注意到他已执行了建议7,这个建议是 

要求按照秘书处各部门和各厅处共同适用的适当报导程序》

'生 •

'《大会正式记录，第三十六届会议，补编第6号》（A/36/6)。
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